



EL PERIÓDICO

PARA TODOS

DIARIOS CÁNTINAS SEMANALES

Franqueo concertado

AÑO II - 3^a EDICIÓN - NÚM. 571

DIARIO DE LA TARDE

INDEPENDIENTE
Y DE CULTURA POPULAR
PRECIOS: Díos, contados semanales. - Número
semanal 5 cts., trimestral, 25 id.; Anuncios y
comunicados a precios convenientes.REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Navas, 24 y Colón, 11NO SE DEVULVEN LOS CRÉDITOS
SALVO EN EL CASO DE QUE NO SE PUBLIQUEN

TRES EDICIONES DIARIAS

TIRADA: 9.000 EJEMPLARES

ALICANTE. Sábado 14 de Diciembre de 1912

SOCIOS RICOS

Toda la Prensa local, como puesta de acuerdo, ha comenzado á juzgar la labor que en el municipio se realiza con la aprobación de los presupuestos para el año venidero.

Cuantos artículos hemos leído hablando de este asunto, censuran acremente la «generosidad» del Ayuntamiento que crea sueldos y gastos inútiles, como si las arcas municipales estuvieran repletas, y suprime otros de más ó menos utilidad, pero que en junto quizá sumen diez reales poco más ó menos.

«Porqué se extrañan los colegas?

Sobraditas pruebas de «liberal» ha dado el municipio en el año que termina, y ya podíamos haberlos acostumbrado á sus expondices.

Doloroso es que el dinero se malgaste á tontas y á locas, pudiéndose emplear en cosas que reportaran algún beneficio.

Pero no se hace así, y puesto que el pueblo lo tolera, hacen bien nuestros «administradores» en hacer lo que hacen.

Todo el año venimos censurando á nuestros ediles, por que gastan los fondos sin utilidad práctica, y el pueblo calla y aguanta semejantes abusos, mientras no se puede ir por las calles por falta de aceras.

Si el primer grito de alarma hubiera coincidido con el primer chispazo de protesta, hoy no harían lo que hacen, y puede que ni siquiera estuviesen en el municipio esos hombres que tan deporablemente nos administran.

Están porque queremos.

De modo que si el próximo año sigue igual el «cotarro», tengamos paciencia y callemos.

El pueblo no es nadie por lo visto, y en el municipio hace cada uno su santa voluntad.

La culpa es de todos.

¿Queréis comer bocados saladeros á precios económicos?—Visitad el establecimiento de VICENTE GARNERO, Mercado provincial, casetas 56 y 58; os convenceréis y come.

COMpra y VENTA de muebles usados á precios sin competencia.—Zaragoza, 2, bajo

Progreso (cP)

Nada tan funesto: nada tan peligroso á la sociedad, como los frutos de concienzudos estudios científicos, si estos son suministrados por mano inexperta ó empleados por conciencias atrofiadas.

Todas las ciencias conocidas, contribuyen á que las generaciones vayan despojándose gradualmente de la condición inconsciente y rutinaria y adquiera la intelectualidad lo suficiente para elevar al hombre á la gerarquía digna de lo que representa en la Tierra.

Mas, como el progreso lucha siempre con poderosos obstáculos, que retardan su avance, he aquí el motivo de que surjan grandes trastornos sociales allí donde se inicia su desenvolvimiento. Estos resultados son consecuencia las mas de las veces, de la ambición, incapacidad ó mala fe de unos pocos que hacen un mal uso de los elementos que la ciencia puso en manos del hombre para su bien, y así como una moneda puede enjuagar una lágrima y evitar una desgracia, puede esa misma moneda servir para ejecutar un crimen, del mismo modo los hombres pueden hacer uso de todo lo que el progreso inventa y pone á su disposición.

Solo es cuestión de que entendamos que la palabra Progreso, abarca el problema filosófico de Caridad, sin la cual no puede subsistir el mejoramiento físico y moral de los pueblos.

Apliquemos los adelantos de la química y la mecánica en construir máquinas destructoras y nos daremos mismos adelantos el retroceso á épocas en que la barbarie y el embrutecimiento dominaban las conciencias y evitaban el avance de la civilización. Pero por el contrario, apliquemos esos mismos elementos en perforar montañas, en acortar las distancias de los pueblos para que se conozcan y se amen, y entonces, ¡oh, Progreso! ¡bendito seas! habrás conseguido el galardón que tu nom-

bre demanda y habras regenerado á la humanidad.

J. M.

Alicante 12 Diciembre 1912.

Depósito de plantas de Salas y sus jardines. Especialidades: arbustos frutales. Olivos de varias clases. Variedad de flores. Se consiguen semillas, cortezas y se hacen todas clases de encargos en flores. Adornos para bodas, mesas, bautizos, etc., etc.—CASTAÑOS, 35, Alicante.

Una carta

Por tratarse de un documento que, sobre estar admirablemente redactado, trátase en él de un asunto de suma trascendencia para Alicante, reproducimos la carta que algunos profesores han remitido, á nuestro representante en Coche Sr. Francos.

Dice así la carta:

Exmo. Sr. D. José Francos Rodríguez.

My señor nuestro: Antes de que se acoguen los échos de los aplausos que tributamos á usted, por su discurso en la velada necrológica celebrada en esta capital al honrarla memoria del señor Canalejas, tomamos nota de una idea que usted expuso como medio de perpetuar en el alma de las muchedumbres, el recuerdo del hombre insigne, y vamos á ofrecer á usted nuestro concurso para realizarla.

Dijo usted: «Hay que hacer en Alicante una escuela Canalejas.»

Efectivamente, escuelas son los monumentos que hoy levantan los pueblos cultos á sus grandes hombres. Apenas traspasamos las fronteras de nuestra Patria, encontramos escuelas que, con letras de oro, ostentan en sus fachadas los nombres de los patricios notables de cada país, y Alicante, entrando por ese camino, probará que al par que agradecida, es población moderna y culta.

Alicante carece de escuelas y hay que construirlas, y la primera debe ser monumental, llamándose, como usted dijo, «Escuela de Canalejas». Alicante tiene la escuela modelo ó sea la graduada, donde los alumnos del Ministerio han de aprender sus prácticas, en la bohardilla del Ayuntamiento, sitio incipaz e inadecuado para el importantísimo fin á que se destina. Esos niños deben salir de allí, son los hijos del pueblo que deben trasladarse á la escuela del que fué hijo del pueblo y entre los brazos del pueblo vivió y murió.

Como llevar á cabo la obra? Ante todo, el Ayuntamiento está obligado moral y legalmente á ser el factor primero; después se puede contar con la subvención que el Estado concede para construcciones escolares y, por último, no hay que dudar que la Diputación contribuirá.

De esa manera, se renuncian fondos para levantar una verdadera escuela modelo, donde se instalarán la Graduada de niños y la Normal de Maestros. Sí, pues, el primer edificio escolar levantado en España que satisfaciese la doble necesidad de atender á la preparación educativa de los niños y á la preparación de quienes estudian para educarlos. ¡Bien merece el insigne muerto tales honores!

Creemos que si usted toma por su cuenta realizar la idea expuesta en su discurso, el pensamiento se traducirá en actos; y

nunca mejor ocasión que ésta para comenzar. Preside el Gobierno un hombre cuyos entusiasmos por la escuela y el maestro son ya proverbiales, y que en la Universidad de Salamanca dijo: «Crear las Escuelas Normales con arreglo á los consejos de la moderna ciencia pedagógica impone graves despidos, á los cuales no habrá más remedio que llegar, á los que se llegará sin duda alguna;» es Ministro de Instrucción Pública el señor Alba, que ha dicho en la Universidad de Valladolid: «Todo el problema esencial reside á la hora presente, en la escuela; todo el problema español es un problema pedagógico; toda la política de España debiera matizarse y definirse por una bien determinada característica pedagógica, expresión反映iva de un estado de opinión previamente solicitado, estimulado y conducido por las fuerzas políticas nacionales y por las llamadas clases directoras;» oponga la dirección general de cultura enseñanza un hijo tan esclarecido de Alicante como Atamira, cuya amor por esta capital y por la cultura es innecesario que expongamos, y en fin, es usted diputado á Cortes por esta capital.

«Qué falta pues! Nada, que usted lo quiera y querrá y nosotros, y Alicante enterito le ayudaremos, porque usted y nosotros y todo el mundo nos hemos ya convencido de que «Los muertos mandan», de que «Los muertos gobernán á los vivos» y de que es preciso bonarras escuchando sus palabras y cumpliéndolas.

Oigamos lo que nos dicen. Habla Costa: «Basta ya de ser relojes de repeticiones despidiendo á sordos; basta ya de solicitudes. Y basta también de programas. Veinticinco años de pedir son ya demasiado pedir. Y la cuestión no es ya de programas, sino de acción. Nos duele los labios de tanto haberlos hecho trabajar y las manos de haber holgado tanto... La escuela y la despensa, la despensa y la escuela: no hay otras llaves capaces de abrir camino á la regeneración española.»

Habla Canalejas: «La propia noción y estímulo del deber, exige de nosotros grandes sacrificios. España, á mi juicio, ha de encontrarse bien pronto entre grandes hundiciones ó grandes abnegaciones y yo creo también que á nosotros nos está exigida desde ahora, ó grandes sacrificios ó grandes vergüenzas.»

¡Por Dios, Sr. Francos, que no sea la vergüenza de que nos ridiculicen, como ya lo hacen por Europa, al preclamar llevar á los zocos marroquíes escuelas para instalarlas, cosa en España las tenemos, en establecimientos y en bohardillas!

Siempre de usted amigos y servidores, F. Yáñez Tormo, Aurellano Abenza, Emilio Hernández, Jaime Terrés, J. Martínez Orlós, Alberto Blanco, Antonio Sancho Herrero, Francisco Mallol, Diego Meliés, Manuel Martínez, Rafael Sempere, Miguel Bernal y Domingo Rizord.

Alicante 12 Diciembre 1912.

Liquidación

Se liquidan por cuenta de cesación de grandes partidas de calzado de la fábrica Mariano de Mallorca, á precios sumamente rebajados. También se venden dos sacacorchos y una pista para escayola. —Plaza del Torreón 2.

Dr. Navarrete

expedientista en las administraciones de Gobernación, Justicia, Oficio y Oficina, Ferrocarriles, etc. y Principales.

Telegramas

SOBRE UN DISCURSO

Madrid.—Comentando Romanones el debate de ayer en el Congreso, con motivo de la discusión del Tratado con Francia, elogió grandemente el discurso de D. Gabriel Maura.

SENADO

Madrid.—Como los periodistas no han asistido a la sesión del Senado, no telegrafio detalles concretos de la misma.

Sabese que continua la discusión del presupuesto de Instrucción pública.

HACIA EL FINAL

Madrid.—Se ha declarado oficialmente que el jueves o viernes de la próxima semana, terminará definitivamente el Congreso su labor legislativa.

LOS PERIODISTAS

Madrid.—La tribuna de la Prensa en el Senado, ha estado hoy desierto, como consecuencia del incidente ocurrido ayer.

Romanones dijo a los periodistas que deseaba se solucionase el conflicto.

Hoy habrá sesión en la Asociación de la Prensa, para tomar acuerdos sobre este asunto.

EN EL CONGRESO

Madrid.—No ha tenido interés alguno la sección de ruegos y preguntas.

Se han aprobado definitivamente el articulado de la ley de presupuestos, los ascensos de los comunes de Alcazar y Larache y el proyecto fijando las fuerzas navales para el próximo año 1913.

CARRETERAS

Madrid.—Tambien se ha aprobado la ampliación de 7.000 kilómetros en el plan de carreteras.

OTRAS NOTICIAS

Madrid.—El dictámen sobre el proyecto dando los servicios al. ctos al ministerio de Hacienda, ha sido aprobado.

En el Congreso continúa la discusión del tratado con Francia.

LOS PROYECTOS DE HACIENDA

Madrid.—Una comisión de banqueros ha visitado a Navarro Reverte, mostrándose conformes con los proyectos relativos a las contribuciones industriales y de utilidades.

Propusieron algunas reformas respecto a la creación del patrón de oro.

El ministro les dijo que sus modificaciones deben hacerse presentes en el Congreso donde se discutirán y serían aprobadas, caso de ser factible esto último.

Clínica Médico-Quijárgica

JUAN ALBERT BLASCO

CONSULTA GENERAL

Especialista en enfermedades de la Piel.—Curandero del Quijárgica por las inveteradas de hasta exigencia.

Consultas de 8 a 11 matutinas y de 3 a 5 tardes.

CRATIS A LOS POSTRES

LOS MARTES Y JUEVES DE 1 A 2

Carreras, 1, bajo, Zaragoza

Sellos-Gaucho

Francisco Barbero López

Arganzuela, 7.

ÚNICA UCURSAL

Papelería de DON JOSE MARIMON

Callejuela, 1 y Bilbao, 2.—ALICANTE.

Salazones para comidas bajas, visita el nuevo establecimiento de José Jove, Encruz provincial, cerca de la 7 y 8 calle.

Modista para confeciones vestidos a la última moda.—Singer y Zazzetta, Zaragoza.

Los héroes de la Patria

Según prometímos ayer a nuestros lectores, hoy le ofrecemos la información que ayer anunciamos sobre el soldado Juan Castillo Moncada, que hasta hace poco ha estado prisionero en una isla de Filipinas.

Según las declaraciones de Moncada, el año 1896 embarcó en Cartagena para Filipinas a bordo del vapor «San Agustín» tardando en la travesía 42 días, desembarcando en Manila a primeros de Diciembre de dicho año.

En aquel archipiélago fue destinado al Regimiento de Manila, núm. 52, operando contra los insurrectos durante largo tiempo, hasta que capitularon las tropas españolas, siendo hechos prisioneros, los desatacamientos de infantería, asesinados los oficiales y clases de tropas, y él, con los demás soldados españoles, fueron reducidos a prisión y castigados despiadadamente.

Luego los condujeron a una isla, donde despojados de toda ropa, obligaronlos durante el tiempo que duró su cautiverio, a trabajar rudamente; enganchándoles en arados y haciéndoles roturar terrenos vírgenes para dedicarlos a diferentes plantaciones.

La alimentación que les daban consistía en hierbas cocidas mezcladas con harina de habichuelas.

Todos los españoles se hallaban separados en grupos de seis ó ocho y vigilados estrechamente, sometiéndoles en muchas ocasiones a castigos inquisitoriales, azotándoles desalmadamente con unas disciplinas en cuyos remates tenían bolos de metal que calentaban hasta ponerlos al rojo, y aplaudiéndoles en las espaldillas.

Con la constante idea de la fuga, fueron todos los que formaban su grupo—que eran siete,—madurando el plan de la evasión y una noche cogiendo dormido al centinela que los vigilaba, le asesinaron, aplastándole la cabeza con un peso de fierro y se dieron a la fuga, teniendo que salvar a nadie un canal, en cuya travesía invirtieron más de tres horas.

Alcanzada la otra orilla, se dirigieron a Manila, por caminos extraviados, embarcando en un puerto, no determinado por el declarante, en un vapor francés que les condujo a Manila, donde fueron socorridos por las autoridades francesas y después al entrar en España, por nuestras autoridades militares y civiles, separándose todos en Barcelona y continuando su ruta hasta Alicante, Juan Castillo, donde creía encontrar a su familia.

En Six fué socorrido explícitamente por varios dependientes y obreros del almacén de los señores Ribeill Frères y al llegar a esta población, se ha encontrado que su familia marchó hace años ignorando su paradero aunque se supone que viven en «Los Molinos» (Cartagena).

Hasta aquí el relato que nos ha hecho a grandes rasgos Juan Castillo Moncada, que de ser cierto corresponde a la persona de más empedernido corazón, pero a fuer de imparciales hemos de consignar, que en nuestra propia redacción, ha sido instarrogado Castillo por un compañero nuestro que conoce bien Filipinas y ha notado inexactitudes, que no diremos que sean producto de un subterfugio, que se quiera valer el referido soldado repatriado, pero que hace dudar mucho de la certeza de su relato, puesto que desconoce costumbres del país natal de sus hijos.

Por ello, damos estas líneas solamente a título de información, no aceptando responsabilidad ninguna, por hechos que tal vez puedan resultar inciertos.

Ayer mañana y siguiente Castillo nuestro consejo se presentó en el Gobierno Civil, y dados los sentimientos de caridad que posee el digno Gobernador, ordenó que fuera atendido y se le facilitara alim-

tación y como, hasta averiguar la verdad y remitirlo á la autoridad que sea de su deber ampararle, como también legalizar su situación.

Para terminar solo nos resta decir que agraducimos el acto caritativo de nuestra dignísima autoridad civil que como siempre es la protectora de los pobres.

LA BARCELONA

Ciudad Tintorería y

quitamanchas a vapor
Visita de doña en Cozcoen la tintorería Ciudad
Barcelona el Alcalde el día 24 de Junio de 1909
En este año se han y tienen, sin necesidad de devolverla, todo tipo de ropa
negra, ropa de seda, ropa de satén, ropa
de algodón, ropa de lana, ropa de
lana, ropa interior.

Levantan ropa se limpian ropa

También se lava y limpian cortinas, sábanas,
tapicerías, pañuelos, pañuelos, pañuelos,
y blanchar y blanchar y blanchar de ropa
negra, ropa negra y ropa de algodón.
Sociedad de lavar, guindas y guindas,
guindas. Especialidad en lavados en seco a
tempo de servicio, quedando todo seco
en 24 horas. Las ropas negras se llevan de
seco y se limpian.

Leed hasta el fin,

que puede salvarlos

El sabio doctor Gadea ha dado recientemente la voz de alarma sobre el desarrollo que en el exato ha tomado la fiebre; para no dicha, porque todo el mundo lo sabe, que uno de los más seguros para sufrir esta terrible enfermedad es el uso de objetos que hayan estado en contacto con los enfermos. Si van a una peña querían y se colocon alrededor del cañil un perro que ha tenido un trío y luego cumple su cometido, o se pasean con perros y gatos que han servido a aquel de gracia, estos perros están perdidos para siempre.

Para evitar ese riesgo no tejas más que acudir a la nueva peluquería tutelada LA OPIENTAL, situada en la calle de Castaños núm. 17, donde hay servicios para el uso exclusivo de una sola persona. Nada debe tener reparo de entrar por el baño del Establecimiento, pues se sirve a todo el mundo con el mismo agrado y sabor.

Una huelga

Como ya dijimos ayer, se han declarado en huelga los operarios de la fundición de Aznar en vista de la intransigencia de los patronos y de los abusos que con los obreros cometía un encargado de talleres.

Varios son los operarios que en poco tiempo han sido despedidos de la fundición por el enorme delito de haberse asociado y así como los patronos han pretendido deshacer la Sociedad los operarios han demostrado con su actual actitud, que no están dispuestos a ver pisoteados sus derechos y perjudicados sus intereses.

Primeramente el presidente de la asociación, por el hecho de ser presidente; Inigo Rafael Grau, por haber dado dos conferencias en pro de la unión; después Francisco Poveda, por haber disputado en la calle con un operario no asociado y Miguel Llorente todos han ido siendo despedidos del taller sin razones concretas y convincentes para ello.

Prueba palpable de que la sociedad es la pesadilla de patronos y encargados, es que, con respecto al caso del compañero Poveda, habiendo sido su disputa con un obrero no asociado, éste quedó trabajando mientras Poveda fué despedido.

La conducta del llamado Lucio es hasta censurable y los obreros, con la huelga, no hacen otra cosa que defender sus derechos.

Mañana publicarán y repartirán los huelguistas, un manifiesto declarando las causas que les han obligado a declarar la huelga.

Así mismo han telegrafizado a sus compañeros de las demás provincias, participan-

do un acuerdo, y estos les han contestado, ofreciéndoles su condicional apoyo.

También se ha nombrado una comisión que marchará mañana a Alcoy donde se celebrará un mitin de protesta contra la conducta seguida por los dueños de la fundición.

Clinica del Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL

Especialista en enfermedades de la matriz

Antiguo sirviente de las clínicas de los doctores Giménez y Bergasa, de Madrid, y Fargas, de Barcelona.

Consulta: de 11 a 2, todos los días San Fermundo 34, piso. Oficina

Bodegas Villa-Lucía Alcalá de Henares

Vinos y Aceites.—Vino claret desde 275 pesos en adelante, los 11 litros y medio

— Servicio a domicilio —

Advertimos a nuestras clientas que los certificados de altaza se dictan por el establecimiento Villa-Lucía que lleva su nombre. Disponen cada certificación para emitir las más económicas que existen hoy en día.

Confitería y Pastelería

de Juan Torres y Cía.—Especialidad en trufas en sémola y seco.—Se sirve a domicilio.—Málaga, 23.—Teléfono 240.

Ganga En el establecido establecimiento de este nombre de Alcalá de Henares, Calle 21 días y noche se vende

Pan superior a 35 céntimos kilo

También se regalan

Cupones de La Compañía Española

Urol y otras marcas de papel de fumar.—Representante, D. Andrés Santamaría.—Plaza 7,

Agencia de sellos diarios para Madrid y Valencia.—Administración, calle 4 de Mayo, 13

Elche.—Antonio Vives.

Usted se dirige al número 13 de la calle de la Victoria en el centro de la ciudad.

Se esriben a máquina todo clase de trámites y piezas a precios económicos.—San Miguel, 41, 1.º Alcoy.

Se alquila una casa de planta baja en la calle de la Plaza 12 de Octubre, 18, frente al

Academia de Corte Parísén

Enseñanza completa en cortar, confección y coser toda clase de vestidos de señora.

Figurines, Maniquis y patrones a medida; precios económicos.

Calle Sagasta, 13 entresuelo.—Alicante.

Todo gratis

La Perfumería la Orla se establece en la calle de Castaños, núm. 17 y vende integro al importe de los cosméticos que se hacen en los días 2 al 22 instantes del actual mes de Diciembre. El día 23 es la noche de la Navidad entre todos los compradores que disieren asistir se realizará el sorteo que señale el día favorable.

Los precios de venta son los más bajos y todos los géneros frescos y de primera calidad. Jabones de 40 céntimos; colonias en el 20 ctvs; los 50 gramos, bálsamo del Polo Norte 40 ctvs; los 50 gramos, Ronquiza 4 15 céntimos 50 gramos; Polvo de afeitar perfumado, blancos o rosas a 10 ctvs. paquete.

Se recibirá el sobre colección marca «Antea» en todas las clases y tamaños.

Impresos y carteles de artículos de farmacia y para regalos y toda clase de avivios para la confianza de cuadros. Castaños 17, Alicante.

CASA DE SOCORRO

La guardia para mañana estará a cargo de los médicos D. Francisco Benítez y don Rafael Ramos y del prakticante D. José Ramos.

SUCESOS

NIÑO HERIDO

Lorenzo Segura Zaragoza, de 15 años de edad, que habita en la calle la Villavieja número 25, estando cortando caña de azúcar con una navaja se produjo una herida lacisca en el dedo pulgar izquierdo.

Fué curado en la Casa de Socorro.

OTRO CORTE

También se hirió en el dedo pulgar izquierdo, estando alzantalo, el dependiente de la barbería «La Continental», José Sevila Molto, de 20 años de edad.

Fué curado también en la casa de Socorro.

ASFIXIADO

Antonio María Lledó, de 24 años, que trabaja en la fábrica de los Sres. Fourcade y Provot, sufrió ayer un accidente por causa consecuencia del éstido carbónico de las calderas.

Fué curado en la Casa de Socorro.

Había en la calle de Sevilla, núm. 81.

TOS Caramba grande y compuesta cuando el jefe de la fábrica se acostó con dormir y descansar preparado por el farmacéutico F. Boix. De veras se le durmió profundamente, y al poco rato se le despiertó, súbitamente, despierto en Alicante. Paraísco es la villa del Dr. Boix, plaza de las Cristinas, 12.

Convocatoria

Se convoca a todos los socios del comité republicano del distrito 6º «Santa María» para que acudan a la Junta general que se ha de celebrar el domingo 15 del corriente a las cuatro y media de la tarde para tratar de asuntos de interés para la misma.

Ser ruega la pronta asistencia a dicha Junta.

El secretario, José Reyes.

El Ateneo Sindicalista Obrero celebrará junta general ordinaria el próximo lunes 18 del corriente a las ocho y media de su noche.

Se encarea la pronta asistencia de todos los socios por tenerse que tratar asuntos de verdadero interés para la buena marcha de esta entidad, entre ellos ultimarse los trabajos para la veintida literaria que en breve se ha de celebrar.

EL COMITÉ

Escuela Modelo Los padres que se preocapan del desarrollo moral y físico de sus hijos, deberán visitar la Escuela Modelo, calle Calderón de la Barca, con horarios pauta, maestros infantiles, profesión física, maestros matemáticos, clase de idioma, gramática, fracción, matemática, maestros manuales, maestros de escritura. Clases etc. —Güerrá a la rutina.

Un ruego

Nuestro querido amigo D. José Tortosa director de «La Publicidad», está atravesando uno de esos períodos de la vida de los hombres en los que parece que la fatalidad se ensaña poniendo a prueba esa virtud que se llama resignación.

La esposa del amigo Tortosa, ha dado a luz una niña, y encuéntrase la madre bastante delicada a consecuencia del parto.

Con la recién nacida son 5 los hijos de nuestro amigo, y como también se encuentra gravemente enferma su madre política doña Rita Segura, no hemos de esforzarnos mucho para poner de relieve, la crítica situación del señor Tortosa.

Por ese, y sabiendo que algunos correspondentes de «La Publicidad», adeudan a su director algunas cantidades, les rogamos en nombre de los buenos sentimientos, que procuren liquidar sus débitos a fin de que el amigo Tortosa pueda hacer frente a su triste situación.

Esperaremos ser atendidos.

Postales Las cartas y telegramas que hayan de dirigirse a don Cecilio, malina, romana, bacalao y demás condimentos para el cabaña, deben ir a la casa de P. Vázquez, calle San Francisco, 2, donde se encuentra en óptimas medidas y precios redondilleros.

Para los pobres

Con motivo de jugar nuestro periódico un número del sorteo de Navidad, ésta administración tomó el acuerdo de cobrar por cada papeleta que se vendiese en la redacción, cinco céntimos, con destino á la Cocina Económica que el propio interesado había de depositar en el buzón que del beneficio establecimiento tenemos en nuestra imprenta.

Dicha cantidad se destinará para mejorar la comida durante las próximas pascuas de Navidad y Cabo de Año.

La caridad de nuestros abonados ha surtido el efecto que deseábamos y ayer, al ser abierto por un empleado de la Cocina, el citado buzón, recogió 20'65 pesetas que en él había depositadas.

En nombre de los pobres damos las gracias á nuestros subscriptores.

El Ganado de Bronce

Caramba grande y compuesta cuando el jefe de la fábrica se acostó con dormir y descansar preparado por el farmacéutico F. Boix. De veras se le durmió profundamente, y al poco rato se le despiertó, súbitamente, despierto en Alicante. Paraísco es la villa del Dr. Boix, plaza de las Cristinas, 12.

Lechería Modelio

Los padres que se preocapan del desarrollo moral y físico de sus hijos, deberán visitar la Escuela Modelo, calle Calderón de la Barca, con horarios pauta, maestros infantiles, profesión física, maestros matemáticos, clase de idioma, gramática, fracción, matemática, maestros manuales, maestros de escritura. Clases etc. —Güerrá a la rutina.

Noticias

Ha sido elegido el Círculo Republicano del Barrio de Benaliúa.

Mañana domingo a las once de la noche se celebrará un gran baile en el Comité Republicano del distrito 6º «Santa María» en su local, Socorro 67.

COCINA ECONÓMICA Comida para mañana día 15.—Arroz con garbanzos, carne, y patatas.

Un vaso de vino.

Para la suscripción de las comidas de

Navidades.—Cepillo de EL PERIODICO PARA TODOS.—Pts. 20'65.

Ha dado a luz una niña la esposa de nuestro querido compañero en la Prensa don Antonio Astin.

La recién nacida se encuentra enfermita y deseamos su pronto restablecimiento.

Con objeto de asistir á la excursión á Balsot que mañana celebrará la sociedad «Luceum Club», llegará á Alicante procedente de Murcia el popular periodista madrileño, «El duende de la Colegista».

Programa del concierto que se ha de celebrar el domingo 15 de diciembre en la Explanada de España á las once y media de la mañana, por la Banda Municipal de Alicante.

1.º Gran Sport, Mercha.—Certo.
2.º La Corte de Faraón, Fantasía.—Lledó.
3.º Raimond, Sinfonía.—Thomas.
4.º Egmont, Oertura.—Beethoven.
5.º Danza Macabra.—Sait Saens.
6.º Alonso XIII, Pasodoble.—Rioberto.

Para las futuras oposiciones á Oficiales de Hacienda, conviene á los que desean preparar el programa con la extensión necesaria para sobreseñar en estos concursos donde tanto aspirante acude, y con el tiempo suficiente para evitar las premuras del corto plazo que media desde que se anuncian hasta que comienzan los ejercicios, dirigirse á D. Francisco A. Orrego, Oficial por oposición con destino en la Intervención de Hacienda de esta provincia.

Para detalles de texto y sistema de preparación económica y ventajosa, Calderón de la Barca 17, 2º.

D. Enrique Marimón, dueño de las bodegas de su nombre, cuyo despacho está situado en las calles de Labradorca nº 11 y Santo Cristo nº 16, ha tenido la atención de obsequiarnos con un artístico almanaque anunciador de sus selectos vinos finos de mesa, del aloeque rancio, (especial para enfermos) y del esquisito moscatel «Eureka».

Agradecemos el regalo y no podemos por menos que elogiar el buen gusto que ha tenido en la elección de almanaque.

Los de Segurá 48 y 79 han depositado en la Inspección de Vigilancia una palisera de plata, que encontraron en el Salón No-

vedades, la cual se halla á disposición de su dueño.

En el Gobierno civil, se ha recibido una credencial de aspirante del cuerpo de Vigilancia, á favor de don José Castillo Vina-
cuez, con destino en Vizcaya.

REGISTRO CIVIL
Defunciones.—Juan Richard Pérez Josefa Zárate Baigues, Vicentiano Aracil Alca-
ráz, Rafaela Martínez González.

Nacimientos.—María del Carmen Aznar y
Cruzález, María Serna Sempere, Consuelo
Rivera Ferrer.

Matrimonios.—Ninguno.

Caridad.—La limpia de las personas caritativas, Josefina Catáuria que se encuentra enferma de grave y sumida en la mayor miseria.

Esta desgraciada señora habita en la ci-
udad de la Rosa número 12 (Barrio de Las
Carolineas).

La administración general de correos de esta provincia saca á pública licitación hasta el viernes del próximo Enero, para optar á la conducción en carroza de cuatro ruedas del correo, de Alcoy a Gaudí 1189, cuyo tipo se ha fijado 1289 pesetas anuales.

Interesante Atarazanas de La Estrella, plaza Cas-
tillo, 3 y 5. Tegidos y Pielaria de
José Boix. —Participa el público que sacada las
titulas de cestería se la adquiere local, á cargo del res-
peto cestero Sr. Cequidet, de Valencia.

Fábrica de Fideos de Gifs. Víctor Giménez
en N.º 6 d. F. Macho 107.

El León Departamento de pates de zarzal y
de los gatos al vapor para cebollas y sofritos.
También la cebolla fritilla y la pata negra
á 1 pta. corte, ó sea á 1 pta. metro.

No excede esta cifra las ventas que efectúan por
el peso corta y costillas, que nos hace vista obliga-
da a establecer los talleres para los que se necesita
varias edificadas que serán bien remuneradas. Alcanzante,
está este taller destinado para conservación de la bar-
bera y sus guisos. —Plaza Castellar 6 y Anglés 2.

PAJOS Jerez. Gran Santander. —Pintor en parte.
Alcalá. —Academia de propiedades para
cavar dicha cueva. —San Vicente, 1.

TOS FERINA (coquetuche)

Su evolución radical por el Jarabe antilope
y pazzillas flamenqueras del Doctor
Agulló, sin necesidad de cambiar de clima.

Se dan prospectos detallados en casa del
autor, Mayor, 51, Farmacia, Alicante.

Vaciador Angeles, 11.—Se venden sanguijuelas y
companas paraguas.

43 Prop. de la Casa Manzi, Barcelana

Reservado para el Sr. Boix.

El gesto que había hecho para el mármol, el practicar los modelos, etc. ascendía á más de seis mil francos, y esto era un desembolso enorme para un artista: además de los compromisos adquiridos y que debía cumplir, vinieron para él los días de prueba.

Inquieto por el provenir y adivinando las penas que Hurtado trataba de ocultar, su mujer oyó gravemente enferma.

Así, en vez de poder continuar sus tra-
blos, se vió precisado a escoger los medios
para salir de su triste situación y aun á
buscar socorros.

Un día uno de sus amigos, Mauricio, le
presentó á Crevecerd, aficionado á las Be-
llas Artes aunque enteramente ocupado y
absorbido por el torrente de los negocios,
y sin embargo, obsesivo y lleno de ge-
nerosidad.

—Mi querido Hurtado, —dijo el nego-
ciante, —siendo en el alma no tener tiempo
para ir á ver con detención su «Genove-
va» á la que apenas puede mirar al paso en
el salón; pero bien sabe usted que no soy

ni soy el dueño de la obra.

Y luego, cuando todo estuvo terminado,
cuando llegó el gran día en que el artista
trata de presentar su obra, juventud no debe
temer todo, dada la indiferencia del pú-
blico hasta la ironía ó la crueldad de un
crítico desconocido que de una plumada
puede pulverizar una estatua de mármol, y
lo que todavía es peor, el silencio, que cau-
sa al artista una muerte todavía más amar-
gal.

Con cuánto amor no había scarificado
Hurtado su encantadora creación de «Ge-
noveva» inspirada por una de las más po-
éticas narraciones de Lamartine!

Tal vez pudiera decirse que había pre-
fuido este asunto, solo porque llevaba el
nombre de su querida hija.

Con qué felicidad habrá logrado sacar
del bosco e informe pedestal de mármol la
graciosa figura que había soñado el poeta..

¡Qué feliz éxito se le presagiaba, cruento
los inteligenzes recostados en el diván, se
extasiaban y prorrumpían en aplausos al
contemplar cómo aquella hermosa apari-

encia iluminaba su rostro.

Las Espinas de una Flor 45

Hurtado

La benemérita de Sax detuvo ayer en una finca situada en la partida de «Apello» de aquel término, propiedad de doña Carmen Hellín García, a Juan Cíl Esteve y Manuel Pérez Bernadas, naturales y vecinos de Elda, los que se hallaban en dicha propiedad hurtando aceitunas, siendo recogidos como unos seis cestones de dicho fruto.

Los «cacos» y el producto del «negocio» fueron puestos a disposición del juez municipal de dicho pueblo.

Doctor Gómez Llueca

Consulta de Medicina y Cirugía general, de 11 a 1. Especial de Ginecología y Obstetricia (Ganglion, María y Olivas) de 5 a 6. Teléfono núm. 22.

Ferretería, Quincalla y Esterior de Cocina de Agustín Mera, Mayor, 33 y San Nicolás, 1.

Los que trabajan

El señor Inspector Provincial de Sanidad, teniendo noticia que en el Matadero municipal, no existen aparatos de ninguna clase para realizar los veterinarios titulares, la investigación de carnes y embutidos, que se precisan en determinados casos, realizando por tanto dichos señores solamente el examen ocular, ha oficiado al alcalde, para que se dé a aquel establecimiento de microtomas y cuantos otros aparatos sean precisos para garantizar la salud pública.

La labor de nuestro inspector de Sanidad va siendo fructífera y sus beneficios pronto recibirán el vecindario de Alicante.

BOLSA DEL TRABAJO

OFERTAS Y DEMANDAS

Se ofrece para doncella una joven de buenas trazas.—Cerdeña níspera en la Federación de este periódico, Navas, 26.

Se ofrece una joven para coser toda clase de ropa blanca para señoras y caballeros y trajes para niña a precios económicos.—Concepción, 4, 2º.

Se confeccionan trajes a precios sencillamente económicos.—Delfina, 12.

Se necesitan Oficiales, oficiales, aprendices y aprendizas de tinte en la calle de Aranjuez, 5, 2º—Alicante.

Por 15 céntimos se venden quince bufandas legítimas madrileñas, en la guantería del Hotel Iborra, y los churros, seis sin relleno.

46 Prop. de la Casa Masset, Gerencia.

ción iba dando con lentitud la vuelta sobre su eje, y presentando sucesivamente sus admirables contornos a la luz proyectada por el alto ventanal!

Su vida misma era la que parecía animar aquella hermosa figura graciosamente reconcentrada en sí misma, lenguida y lleno de desolación: verdaderas eran las lágrimas que caían de sus ojos: y por decirlo de una vez, el mármol lloraba.

Un opulento americano que se encontraba en París, y tenía comisión para comprar un surtido de objetos artísticos, pero ignorante de su mérito; y guiándose únicamente por el crédito del artista ó la orden de sus correspondientes, había visto la «Genoveva» y prometido tomar nota de ella después que hubiera figurado en la Exposición de Bellas Artes.

Iba ya a terminar la Exposición, cuando Hurtado vió llegar a su casa al americano, que en dos periodiquillos que traía, le enseñó los mordiscos, irónicos, y como se acostumbra a decir, «graciosos» artículos de que había sido objeto la estatua.

BERNABEU, DENTISTA

Paseo Méndez-Núñez, 18, pral. Izq. Cerca y opera, de 9 a 12 y de 3 a 6.

Teatro Principal

Esta noche con el estreno de la opereta «La mujer divorciada», debuta la notable compañía de zarzuela y opereta que dirigen el primer actor R. I. Alaría y el maestro concertador don Vicente Pellicer, y en la que figuran las primeras típicas Concha Gil y Hermilia Quiles.

Además, figura en la lista de la compañía otra primera tipa, Enriqueta Birba.

Típicas características, Magdalena Domínguez y Laura Botí.

Amparo Gil, Carmen Alarcón y Matilde López como típicas también y Concha Martínez e Isabel Carrasco como típicas segundas.

Son participantes Isabel López y María Rodríguez y para papeles especiales Santita Alcoriza. También figura como primer actor, además del Sr. Alaría el notable artista Antonio Martelo.

Barítonos Jesús Sára y José Pastor.

Primer tenor: Leopoldo Delgado y tenores cómicos Vicente Iglesias y Manuél Bayo.

Actor genérico, Alberto Enriquez y segundas partes José Terrejón y Manuel Sanmartín.

Ventiocho escenas de ambos性.

Como repertorio, se anuncian los estrenos de las operetas: Los molinos cantar, La alegría polaca, Las hijas del mar, La niña mimada, La novia del teniente y La mujer divorciada.

Y los de las zarzuelas: Peña Casé, Anita la riñona, La monja de oración, El canto del erigón, El monte de la belleza, Los condes de Carrilón, Camino de flores, Las mujeres de D. Juan, La bomba del Retiro, Las hijas de Venus, El golfo de Quílez, El Príncipe celoso, El perfecto caballero y La canción española.

BODEGA DE VINOS Y ACEITES DE JOSÉ LLORCA ORANA

Camino Villafranqueza (Huerto S. Antonio), Sucursal de esta Bodega Calle de la Parroquia, núm. 4.—Alicante.

Fumad papel marca JORGE-JUAN

En los concurrentes al café se podrán tan

Por Teléfono

(De nuestro Corresponsal Sr. Alberto)

gran pánico, que se precipitaron a la calle rompiendo puertas y ventanas.

LAS AUTORIDADES

Al lugar del suceso acudieron las autoridades, siendo el primero en acudir el cabo de Seguridad Francisco Pujol.

El Juez de Instrucción se personó, ordenando el traslado de los cadáveres al depósito judicial y comenzando a intuir el oportuno sumario.

EL HECHO

Este suceso que a la ligera consignamos,

ha llenado de consternación a los habitantes de esta ciudad, cuyo hecho condenan

por ser asqueroso y por las circunstancias en que se ha realizado.

Así mismo pedimos a las autoridades que

pongan los medios para que la gente de

tal vivir, sea despedida de nuestra ciudad,

que estima en mucho el nombre de aquella

que tiene conquistado.

EL CORRESPONSAL

La Joyería Herenguer

Se ha establecido en la calle de las Flores, núm. 11

La bodega de metalúrgicos de la calle Rosales Hermanos sigue todavía sin esperanza de solución.

El próximo domingo celebrarán estos un mitin en el que harán uso de la palabra varios obreros de esta localidad y otros que vendrán de Alicante.

En la Casa de Socorro ha sido curado Francisco Verdú Domenech de 38 años, de cuatro heridas en el brazo izquierdo, de pronóstico reservado, producidas por mordeduras de perro.

En el Monte de Piedad y Caja de Ahorros de esta ciudad el próximo lunes día 16, a las nueve de la mañana, se darán vendidas en público subasta y bajo el tipo de su liquidación los efectos y ropas empeñados en el pasado mes de Abril constando esta licitación de 135 lotes valorados desde dos pesetas veinticinco céntimos a doscientas pesetas.

Dichos lotes están expuestos al público para que puedan ser examinados por el público.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos.—José Luis, Bibiana Molto Pérez.

Matrimonios.—Francisco Alberti Santa María, con Aurelia Pérez Muntó, Santiago Ferrandiz Payá con María Gilbert Donat.

Defunciones.—José Palmer Vilaplana de 74 años, Luis Melo Castelló de 5 años de edad.

14 de diciembre de 1912.—El Corresponsal, El Alcoy 14-12-1912.

FUMADORES! Pedid en los establecimientos del día "ELITE" de fabricación especial é hilo puro. Fumadlo y veréis como es el mejor de todos.

ESPECTÁCULOS

Salón Moderno

Plaza Balme y Alfonso el Sabio, Orquesta progresiva, cinematográfica para hoy.—Sección permanente.

Estreno de la grandiosa película en tres partes.

VÍCTIMA FELIZ

Este es el único Salón donde se exhiben estos cinematógrafos.

Preferencia, 15 cts.—General, 5 id.

Salón Novedades

Todos los jueves se exhiben en este salón las películas más interesantes.

Preferencia, 15 cts.—General, 5 id.

ALICANTE

Expresión de «El Periodico para Todos»

Navas 24 y Colón 11.